BILBAO URBAN LIDERA LA VISITA DE UN EQUIPO EJECUTIVO NORUEGO

El pasado viernes 30 de junio, una delegación de la empresa Reitan visitó Bilbao para, entre otras cosas, conocer la historia de su transformación urbana de la mano de Bilbao Urban & Cities Design (BUCD). En concreto, quienes nos visitaron formaban la cúpula directiva (Board of Directors) de la división de inversiones inmobiliarias (Real Estate) de la mencionada empresa, los cuales son dueños y gestionan el equivalente de 250 campos de fútbol.

La división de Real Estate y en concreto la que opera en Trondheim está muy interesada en promover el cambio de la ciudad, y han querido coger como ejemplo el modelo de transformación de Bilbao, ya que ambas ciudades comparten ciertas similitudes. La más importante es que Trondheim, situada en un fiordo, es una ciudad de 400k habitantes y tiene el puerto en la ciudad y están valorando trasladarlo a la entrada del fiordo, con lo que dejarían un espacio para el desarrollo de la ciudad, tal y como ocurrió con Bilbao.



Otro de los temas de interés por los que la empresa noruega nos visitó es la movilidad sostenible. De hecho, es una de las razones por la que ha creado la división de Uno-X mobility y ha comprado el equipo ciclista Uno-X, que participaba en el Tour. En Noruega, el 80% de los coches son eléctricos, y por ello se interesaron en las acciones que se han llevado a cabo en el Gran Bilbao, así como el metro, el tranvía, y las últimas decisiones de limitar la ciudad a 30km/h.



Durante la comida compartimos con el equipo algunas de las ideas y lecciones aprendidas en el proceso de transformación de Bilbao, lo que apreciaron. Tras esto, les llevamos a Azkuna Zentroa (antigua Alhóndiga), donde les hablamos de la renovación del edificio como ejemplo del cambio de Bilbao.

Uno de los edificios emblemáticos que están construyendo en Trondheim, es el museo de Arte Contemporáneo, cuya directora estuvo en la visita. Aún están barajando ideas para el museo y posiblemente algunas de las que se llevaron las implementarán en el proyecto.

En resumen, esta ha sido una visita fructífera y seguiremos en contacto con ellos, porque no solo en Trondheim, sino en otras ciudades en la que están presentes, como inversores inmobiliarios principales, están mentalizados de que deben liderar el cambio de su ciudad, y en ese contexto se crearán oportunidades para compartir la experiencia del Gran Bilbao. Ya sea en actuaciones puntuales, study tours dirigidas a ciertas áreas (movilidad, tratamiento de residuos, colaboración ciudadana, presupuestos participativos...) etc.



Esta visita se ha coordinado desde la **Asociación Bilbao Urban & Cities Design**, que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

BUCD cuenta con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

Y entre sus servicios está la organización de Study Tours y agendas políticas para conocer de primera mano los hitos de la transformación urbana de nuestras ciudades, internacionalmente reconocidos.

Date

2025/11/05